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Abstract (en)
The assembly to detach a roving residue (25) from roving bobbin sleeves has a color sensor (47) to register the color of the bobbin sleeve (24) in
the working position, linked to a control (36). The control (36) has a unit to register the color of a sleeve (24) in the doffing position of the magazine
(44) holding the empty sleeves (24). The color detection unit has a data store for bobbin sleeves (24) free of residual roving material, for comparison
with the readings of the color sensor (48) at the magazine and the color sensor (47) which scans the bobbin sleeve (24) in the working position.

Abstract (de)
Um das Reinigen abgearbeiteter, zu Vorspinnmaschinen 1, 2 zurückzuführender, aber noch mit Vorgarnresten 25 behafteter Vorgarnhülsen 24
von diesen Vorgarnresten zu beschleunigen, ist es bereits bekannt, nicht oder nicht in einer dafür vorgesehenen Zeitspanne vollständig von ihren
Vorgarnresten zu befreiende Hülsen durch vorgarnrestfrei Hülsen zu ersetzen, die in einem Leerhülsenmagazin 44 vorgehalten werden. Um die
quantitative Bestückung der die Hülsen bewegenden Transportvorrichtung auch dann beizubehalten, wenn Hülsen unterschiedlicher Farben
verwendet werden, ist erfindungsgemäß vorgesehen, sowohl an der Reinigungsvorrichtung 13 als auch am Leerhülsenmagazin 44 je einen
Farbsensor 47, 48 anzuordnen, durch die sichergestellt werden kann, daß nur Hülsen jeweils gleicher Farbe ausgewechselt werden. <IMAGE>
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